



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Sonia Palomeque Ochoa

Nombre del tema: Evolución histórica de los conceptos médico psicológicos

Parcial: I

Nombre de la Materia: Psicología medica

Nombre del profesor: Edwin Yoani López Montes

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana

Semestre: I

Lugar y Fecha de elaboración: Tapachula, Chiapas a 14 de septiembre de 2023.

INTRODUCCIÓN

El siguiente ensayo pretende hacer una revisión histórica de las ideas acerca de la naturaleza de la mente y de sus perturbaciones, a lo largo de la historia, así como de las actitudes colectivas hacia los problemas psicológicos y hacia los enfermos mentales.; que va desde la etapa del hombre primitivo, civilización griega , cultura romana, siglo XV y XVI, el progreso durante el siglo XVIII y XIX, reformas humanitarias, enfoque de la psicología experimental , enfoque de la psiquiatría clínica , enfoque psicoanalítico; que va desde consideraciones en las que las perturbaciones mentales eran entre ellos atribuidas a demonios que se apoderaban de los individuos, se menciona ciertos trastornos mentales relacionados con espíritus malignos.

A través del tiempo hubo una evolución de los concepto médicos psicológicos, proponiendo una variedad de soluciones, en nuestros días algunos enfoques psicológicos, están atraídos por la mitología griega enfocados en la pasiones y aspiraciones humanos tales como la de Edipo o la de Narciso, interpretando los fenómenos naturales como causados por la acción de dioses, espíritus, ninfas, gigantes y héroes.

Posterior a ello se llegó a tener explicaciones teológicas las enfermedades mentales, considerando que la crueldad para los afectados era una forma de castigar a los demonios residentes en ellos, recurriendo A métodos drásticos como los azotes, el hambre, las cadenas, la inmersión en agua fría y otras torturas.

Es hasta el siglo XIX, que nace la psicología experimental, la psiquiatría emergió de su estado pre científico y vieron la luz numerosas descripciones e intentos de clasificación de las perturbaciones mentales.

La evolución de los conceptos médico-Psicológicos a través de tiempo, y que hoy en día nos dan las bases de los problemas de salud mental, en donde cada estudioso hace grandes aportaciones que a continuación se describen:

En el Ayur-Veda, el sistema médico más antiguo de la India, se establece una clasificación de enfermedades mentales debidas a posesión demoniaca.

Hipócrates, llamado el padre de la medicina, expresó el punto de vista de que el cerebro es el órgano del pensamiento y su creencia de que las enfermedades de la mente tienen, como cualquier otro padecimiento, causas naturales. Refiriéndose a la epilepsia, entonces considerada como una enfermedad Sagrada; así mismo enfatizó que las enfermedades mentales son enfermedades del cerebro y las clasificó en tres categorías: manía, melancolía y frenitis. Afirmó que el cerebro es el órgano de la mente nadie lo ha dudado con mucha seriedad, y la psicología médica, nutrida como es por la fenomenología y la psicodinámica, se asienta sobre conocimientos de la estructura y de las funciones del cerebro y del organismo que son asiento y sujeto de los procesos mentales.

Platón (428-347 a.c.) enseñó que la salud depende del equilibrio entre el cuerpo y el alma y que los desórdenes mentales pueden deberse a trastornos morales o corporales. También contribuyó a una mejor comprensión de la conducta señalando el poder motivador de los apetitos naturales. Expresó el punto de vista de que cuando las pasiones no son inhibidas por las altas facultades, como ocurre en el sueño, los deseos tienden a ser satisfechos en la fantasía:

Areteo de Capadocia (30-90 d.c.) destacó la relación entre ciertos rasgos psicológicos de las personas y su propensión a las enfermedades mentales; fue el primero en describir las fases maniaca y melancólica de las psicosis como expresiones de una misma enfermedad y expresó con toda claridad el concepto de que ciertas enfermedades físicas tienen causas psicológicas cuando hace mención a los trastornos de la mente y de la emoción como una de las causas de la parálisis: “.

Galeno de Pérgamo (129-199 d.c.), además de haber contribuido al conocimiento de la anatomía del sistema nervioso, señaló diversas causas para las enfermedades mentales:

lesiones en la cabeza, alcoholismo, miedo, la adolescencia, cambios menstruales, reveses económicos y fracasos amorosos.

Paracelso (1493-1541) afirmó que las enfermedades mentales pueden tener causas psicológicas y recomendó su tratamiento mediante el uso del "magnetismo corporal". Aunque rechazó las teorías demonológicas, estaba convencido de que la luna y otros astros ejercen sobre el cerebro una influencia sobrenatural. De él proviene el término "lunáticos" para referirse a los enfermos, mentales; John Weyer (1515-1588) estudió el problema de la brujería

San Vicente de Paúl (1581-1660), a riesgo de su vida, declaró que las enfermedades mentales no son diferentes de las enfermedades corporales y que ambas clases de enfermos requieren la misma ayuda; Los llamados asilos se convirtieron en receptáculo de "lunáticos" y renegados de la sociedad. El Estado creó los asilos más para proteger sus intereses y los de la sociedad que para cuidar y proteger a los enfermos

El hospital de San Hipólito fue establecido en México en 1566 por Bernardino Álvarez, dedicada al cuidado de enfermos mentales; fue el primer hospital para la atención de trastornos mentales que se estableció en América.

Laurentius, alrededor de 1600, propuso que la "simpatía" entre el útero y los senos durante el embarazo podría transmitirse a través de la vena ácigos y parcialmente por los nervios intercostales. Como se pensaba que la hipocondría y la histeria tenían su origen en órganos abdominales eran las cadenas de nervios abdominales.

A principios de siglo XVII se asumía que la hipocondría y la histeria tenían en común el ser "enfermedades nerviosas", que se suponía se debían a trastornos del sistema nervioso; Durante ese mismo siglo la ciencia llegó a convertirse en uno de los principales objetivos del hombre. La aparición del telescopio y del microscopio aumentó la capacidad sensorial del ser humano.

Jorden aceptaba que la histeria era producida por el útero, pero su interés era explicar cómo un órgano podía producir síntomas tan diversos como desmayos, palpitaciones, sofocación, etc.

Winslow, propuso que, debido a su asociación frecuente con casi todos los otros nervios del cuerpo, sería mejor llamar a los nervios intercostales.

Trotter consideró que los trastornos los consideraba como algo heredado o adquirido, particularmente por un debilitamiento del sistema nervioso o debido a formas de vida inadecuadas: alcoholismo, falta de ejercicio, excesos en la alimentación, etc

Durante el siglo XIX, se usaron el término de "enfermedades nerviosas" a la hipocondría, histeria, dispepsia, y los vapores.; Durante la primera mitad de este siglo, la psicología experimental nació como una rama de la fisiología y durante el resto del siglo sus investigaciones se hicieron en laboratorios. Siendo Wilhelm Wundt, el pionero de la psicología experimental se ha empeñado en aplicar los métodos que tan buenos resultados han dado en otras ciencias, como la física y la biología, al estudio de funciones mentales aisladas: la percepción, la memoria, las emociones, etc.

Kraepelin consideraban que posibles cambios metabólicos, desórdenes sistémicos de la economía corporal o defectos hereditarios, provocaban esquizofrenia, psicosis maniaco-depresiva y neurosis.

En el año de 1878, Charcot, consideraba a la histeria como un padecimiento exclusivo de las mujeres, había sido uno de los enigmas de la medicina.

Los últimos años la teoría psicoanalítica, explica los motivos de la conducta normal y anormal, misma que fue elaborada por Freud 40 años de trabajo continuo en que las teorías de la motivación inconsciente, la sexualidad infantil, los instintos básicos, la compulsión a la repetición, la transferencia.

CONCLUSION

Varios fenómenos desde la edad media hasta hoy en día han marcado el progreso de los problemas psicológicos del ser humano , desde considerar que fue la posesión por el demonio hasta prácticas religiosas, conforme la moderna actitud científica se fue abriendo paso, fue posible para un cierto número de personas ilustradas ver que la locura se debe a causas naturales, y el problema de los enfermos mentales fue enfrentado en forma más comprensiva y racional, con el tiempo las ideas demonológicas perdieron fuerza. Como consecuencia, los enfermos, vistos ya como tales, fueron sacados de los monasterios y de las prisiones y tratados en asilos especiales.

La teoría psicoanalítica, explica los motivos de la conducta normal y anormal, misma que fue elaborada por Freud 40 años de trabajo continuo en que las teorías de la motivación inconsciente, la sexualidad infantil, los instintos básicos, la compulsión a la repetición, la transferencia.

Los experimentos psicológicos en los laboratorios experimentales han contribuido significativamente al esclarecimiento de algunos problemas fundamentales para la clínica, como el de los motivos de la conducta, clave de la previsión de las acciones y reacciones de una persona en situaciones concretas de la vida.

Actualmente las clasificaciones modernas, como el DSM de la Asociación Psiquiátrica Americana y el CIE 10 de la Organización Mundial de la Salud, han alcanzado un alto grado de con fiabilidad. Esto no sólo facilita la comunicación entre médicos sino que es un paso obligado en el conocimiento de las bases biológicas de las alteraciones mentales

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

De la Fuente, R. (2009). *Psicología Medica*. Fondo de Cultura Economica.